

5^{ème} – développement construit (relations entre Charles Quint et Soliman le Magnifique)

Cette correction doit être recopiée dans le cahier.

Le Saint-Empire romain germanique et l'Empire Ottoman dominent l'Ancien Monde au XVI^{ème} siècle. Quelles relations entretenaient-ils?

Ces deux grandes puissances étaient **des partenaires commerciaux** importants. Les hommes, les marchandises et les capitaux circulaient entre les grandes villes contrôlées par Charles Quint (Anvers, Séville, Naples) et celles contrôlées par Soliman le Magnifique (Istanbul, Alexandrie, Alep).

Les deux souverains avaient l'ambition d'agrandir leur territoire et d'affirmer leur puissance. Cela favorisa **la multiplication des conflits**. Soliman le Magnifique fit la conquête d'une partie de la Hongrie mais échoua à prendre Vienne en 1529. Les Turcs contrôlaient une grande partie de la Méditerranée. Ils menaient des raids de piraterie depuis les côtes africaines afin de menacer le nord du bassin méditerranéen. Charles Quint tenta plusieurs fois de sécuriser cet espace maritime mais il échoua. C'est son fils Philippe II qui mit fin à la domination turque en Méditerranée par la victoire de Lépante en 1571.